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97 2/1
【ソメイヨシノから始まるオンリーワンの都市つくり】
・市役所，買物公園，駅周辺などにソメイヨシノを植樹し観光
客誘致，移住促進に役立ててはどうか。

公園みどり課 参考受領

・北海道立林産試験場による調査結果では，道内のソメイヨシノの北限は南空
知までとなっており，さらにソメイヨシノの寒冷地栽培の研究を行っている
札幌の緑化団体の調査結果においても現状では旭川で生育するのは厳しい品
種とされています。以前旭川市内においてソメイヨシノを試験的に植栽しま
したが，冬の寒さの影響で生育状況は不良だったと聞いております。
・本市においてもサクラの植樹には力を入れており，サクラの品種の中で一
番その土地に長く生き続ける木として，在来種のエゾヤマザクラを多く植栽
しておりますが，令和４年度には北彩都ガーデンに１００本のエゾヤマザク
ラを植樹しました。また旭山公園には約３，５００本のエゾヤマザクラが植
栽されており，毎年夜桜まつりが開かれライトアップされた美しいサクラを
見ることができます。本州からの観光客にはエゾヤマザクラは珍しい品種の
ため，好評と聞いております。
・今後，気候変動等により，ソメイヨシノの植栽適地が広がっていくことも
想定されますので，御提言を参考にソメイヨシノの栽培に関わっている緑化
団体等とも情報を共有しながら調査を進めてまいります。

98 2/8 【信号機,横断歩道の増設（工業高校前）について】 交通防犯課 参考受領

・信号機及び横断歩道の設置等につきましては，地域を管轄する警察署による現地
の調査結果に基づき，北海道旭川方面公安委員会が決定しています。
・御意見をお寄せいただきました神楽岡通につきましては，別途地域から信号機設
置の要望書をいただき，既にこの地域を管轄する北海道旭川方面旭川東警察署に
進達しているところですが，この度の御意見も踏まえ，再度，北海道旭川方面旭川
東警察署にお伝えさせていただきますので御理解くださいますようお願いいたしま
す。

地域振興課 参考受領

・現在の平和通買物公園は歩行者専用道路であり，車両通行は原則禁止となって
おります。
・令和４年６月１日に平和通買物公園が開設５０年を迎え，買物公園を軸とした中心
市街地の在り方が一層重要になっていることから，まちなかにおける滞在機能の強
化や回遊性の向上等に向けて，市民や関係団体など幅広い分野の方を交え，まち
なかの活性化策について議論する「買物公園のあり方検討会議」を令和５年度に開
催いたします。
・今後の中心市街地の活性化に当たっては，「目的地が増えること」，「移動手段な
ど来街しやすくなること」が必要で，人々の面的な動態状況や来街動機を把握して
いく中で，歩行者専用道路におけるニーズの変化も今後の課題の一つとして整理し
てまいります。

土木管理課 参考受領

・買物公園を歩行者専用道路から，車両が通行可能な一般的な道路に戻す場合，
法的な事務手続として，事業の必要性や具体的な整備効果を示すほか，広く市民
から意見を伺い合意を得ていく必要があります。
また，整備に際しては，車両と歩行者を分離するための道路改良など大規模な
工事も行う必要があります。
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99 2/8
【買物公園の廃止について】
・音楽大行進や食べマルシェ等のイベント時以外は，買物公
園に車を通行させ，経済活性化につなげてはどうか。
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105 2/18

【自転車を活用したイベントの提案】
・冬まつり会場でのファットバイク等の走行体験，サイクリン
グイベントも兼ねたスタンプラリーなどのイベントを開催し，
観光や人口流出の改善策としてはどうか。

スポーツ課 参考受領

・令和５年にはツール・ド・北海道２０２３大会のスタート地点が旭川市となり，身近で
本格的な競技を観戦する絶好の機会となっています。また，令和５年１月には富沢
クロスカントリーコースでスノーデュアスロンのイベントも開催されました。多くの市民
が魅力あるイベントに触れられるよう関係者と協働及びイベントの周知を進めてまい
ります。

【旭川空港の名称について】
・「氷点旭川空港」，「大雪山旭川空港」など，他の観光地の
ように，観光をアピールできる名称としてはどうか。

空港政策課 参考受領

・本市では，旭川空港の特長や優位性を効果的に発信するため，愛称等について，
平成３０年３月以降，市民や関係者からのアイデアや，コピーライター等の有識者の
助言をいただきながら協議検討を進め，旭川空港の呼称として「北海道のまん中・
旭川空港」，キャッチコピーとして「就航率９９％の安心。」をそれぞれ決定し，同年１
１月２２日に公表しております。また，呼称のロゴマークを令和元年７月２９日から運
用しております。
・現在は，空港関係イベントをはじめ，航空機到着時の機内アナウンスや，機内誌の
路線図に呼称が使われているなど，認知を広めているところです。

【交番について】
・交番に赤色灯を取り付けるなど２４時間目立つようにして
はどうか。

交通防犯課 参考受領
・交番は，地域安全の拠点であり，市民の皆様の生活にとって必要不可欠な存在で
ありますが，警察が所管する施設となることから，お寄せいただきました御意見につ
きましては，警察にお伝えさせていただきます。

【冬まつりの開催時期について】
・観光客誘致のため，冬まつりの開催時期をさっぽろ雪まつ
りの前後にずらしてはどうか。

観光課 参考受領

・会場内の大雪像を制作するためには，十分な寒さが必要となり，旭川冬まつりに限
らず北海道内における冬のイベントの日程は重なる傾向にあります。
また，旭川冬まつりをさっぽろ雪まつりや紋別の流氷見学などとセットで旅行商品化
することで，本市の観光客の誘致につながっている等の理由から，旭川冬まつりの
開催期間を決定する際には，さっぽろ雪まつりの日程を参考にしております。
・頂戴した御意見を参考に，本市も構成員となっている旭川冬まつり実行委員会の
中におきまして，構成する関係団体と協議しながら魅力的な観光イベント作りを検討
してまいります。

101 2/20
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生活支援課 検討中

・本市においても，「食品ロスを減らす」ために未利用食品等を無料もしくは安価で引
き取って販売する仕組みと，「生活困窮者に働く機会を提供する」ための自立支援の
仕組みを組み合わせることで，「夜のパン屋さん」に類似した取組を実施することは
可能と考えられます。
・福祉保険部としては，食品ロス削減に向けた取組に関する環境部等の関係部局
や，フードバンクやこども食堂などの活動に取り組んでいる民間団体と協議を行い，
本市において食品ロスを減らすとともに生活困窮者の自立を支援するための持続可
能な事業の在り方について，検討を進めてまいります。

廃棄物政策課 参考受領

・売れ残りのパンなどの未利用食品の有効活用については，食品ロスの削減の視
点から有効な取組と考えております。
本市では，「旭川市食品ロス削減推進計画」を策定しており，本計画において未利用
食品の有効活用については，市の役割として，フードバンク，フードドライブ等の活
動の実施主体である団体や法人に対し，連携や支援について検討を進めるほか，
市民の皆様への周知・啓発を行うこととしており，現在，フードバンク活動を行ってい
る市内の団体の取組について本市のホームページ内で紹介しているところです。
今後は，いただいたアイデアも参考にさせていただき，引き続き食品ロス削減に向け
た取組を進めてまいります。

106 2/27

【食品ロスと貧困者の働く場について】
・食品ロス削減と生活に困窮している方の働く場をつくるた
め，札幌の「夜のパン屋さん」のように，売れ残りのパンを有
料で引き取り，生活に困窮する方に安く売ってもらう取組を
行ってはどうか。


